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内蒙古·足球6

主帅王波：资金问题是呼和浩特队保级最大障碍

自治区
青少年足球锦标赛开赛

新报讯（记者 牛天甲） 9月5日，由自治区体育局、
自治区教育厅主办的2018年体彩杯自治区青少年足球锦
标赛暨青少年U系列足球联赛U17/U18女子组在鄂尔多
斯体育中心开踢。

据了解，本次赛事为全区U系列最高级别的比赛，各
盟市组委会通过盟青少年赛事、校园足球等赛事选拔优秀
队员，组成可代表盟市最高水平的各单年龄段U系列代表
队参加。本次赛事女子组共有来自全区8个盟市15支队伍
参加争夺。当日8时，首场比赛在赤峰一队代表队和巴彦淖
尔代表队的对决中拉开战幕，双方一开场就上演了攻防大
战。抢球、传踢双方互不相让，进攻、防守也非常精彩。比赛
进行到8分钟，赤峰一队代表队率先敲开对方球门，踢进一
球。此后，巴彦淖尔代表队奋起直追，无奈难敌对手一波又
一波的攻势。经历过90分钟激烈对抗，最终赤峰一队代表
队以5∶0大胜巴彦淖尔代表队。

本次锦标赛不仅为所有参赛球队提供了一次宝贵的
练兵机会，同时也为全区的优秀球员搭建了一个足球交往
的平台，更为内蒙古青少年足球事业发展注入新鲜的活
力。

阿吉奈杯
呼和浩特女足邀请赛收官

新报讯（记者 牛天甲） 9月5日，第四届阿吉奈杯呼
和浩特女子足球邀请赛落下帷幕。期间共有来自呼和浩特
一队、二队以及上海、河北、福建、河南6支国内强队在呼和
浩特市青少年足球训练基地一较高下，经过7天15场比赛
的激烈角逐，冠亚季军被上海市普陀区青少年业余足球学
校、福建女足、保定金瑞中学获得。

据了解，自2015年第一届阿吉奈杯呼和浩特女子足球
邀请赛开赛至今，已走过了4年，成长为呼和浩特青少年女
子足球运动的品牌赛事。4年间，来自北京、天津、福建、陕
西、河北、江苏、辽宁等地的女足队伍都曾将她们的足迹留
在了内蒙古。也正是在这样的较量中，呼和浩特女足的水
平日益提高。

“阿吉奈杯是呼和浩特市体育和教育部门共同倾力打
造的一项青少年足球的品牌赛事。4年来先后有15个省区
市的队伍来到呼和浩特市，和呼和浩特的球队进行交流，
我们的队伍通过这项赛事得到了锻炼。从目前来看，呼和
浩特青少年女足的水平在自治区处于领先地位，但这种优
势也在不断缩小。我们今后要以呼和浩特市蒙古族学校女
子足球队为班底，继续扶大扶强这支在自治区享有盛誉的
青少年女足队伍，像阿吉奈一样在全国的赛场上驰骋。”呼
和浩特市足球运动中心主任刘勇说。

呼思乐：梦想成为一名基层教练
“我喜欢足球，是因为足球有无限的可能性，只要

队员们心齐配合好，团结不放弃，就有赢的希望。”今
年读高二的呼思乐是呼和浩特市第十八中学的一名
学生，也是该校建立足球队后的第一批队员，他对足
球队有着深厚的感情。

呼思乐告诉记者，他的名字是“希望”的意思，而
他对足球的喜爱就像他的名字一样，充满了希望。他
对自己的足球生涯，对校足球队的成长，更对自治区
校园足球发展充满了希望。他也希望自己以后能成为
一名基层的足球专业教练，通过自己的努力，让更多
喜爱足球的孩子能有所发展。

从小学起就开始踢足球的呼思乐，刚开始对足球
的喜爱只是觉得有趣，升入中学后，学校开始组建足
球队，他因为有一定的足球基础被选入队。入队后每
天的训练任务很辛苦，但是想到能代表学校出战，呼
思乐就开心得不得了。初一时和其他学校打比赛，他
们排不上名次，而随着学校训练的推进，在初二校足
球队再次打比赛时，就取得了全市第五的成绩，初三时
全市第二，这些呼思乐都记得很清楚。“在足球队的时
间长了，更了解了足球这项运动，发现自己越来越离不
开足球了，踢球的乐趣、足球的团队协作、队员的兄弟
情深等都是我喜爱足球的原因。”呼思乐告诉记者，他
初中升高中走的就是足球特长，现在是球队队长。在球
队中踢左前卫的他，虽然足球踢得中规中矩，但是很有
组织能力，所以队员们都很信服。现在他还经常踢自治
区级的比赛，并且决定在足球的路上慢慢走下去。

“我的第一个目标就是能考上一所体育类院校专
修足球，毕业后能当一名基层教练。”呼思乐说道。

文·摄影/本报记者 马丽侠

新报讯（记者 牛天甲）

“自从我重新接手球队之
后，得到了自治区政府和
呼和浩特市政府的支持。
我对球队人员、阵容和打法
进行了调整，队员们对我也
十分信任，队内空前团结，
所以才在5场比赛中取得了
4胜1平的成绩……”9月10
日，呼和浩特队主帅王波
对记者说。王波回归后将
球队拉出保级泥潭，虽然
暂时安全了，但资金问题
一直是困扰球队保级的最
大因素。

上赛季末，因为合同
到期王波遗憾地与呼和浩
特队分手，西班牙外教组
接手球队，而这也是呼和
浩特职业足球史上的首个
外教团队。虽然让呼和浩
特队与国际足球接轨的愿
望是好的，但现实却是残
酷的，西班牙外教团队未
能与球队产生化学反应，
在15轮比赛中仅仅取得3
胜1平，输掉了11场比赛，
球员没有士气，球队也深
陷保级泥潭。此后两轮比
赛，俱乐部以外教劳尔身

体有恙为由暂停了其主教
练职权，中方教练赵发庆
带领球队在两个主场比赛
中取得1胜1平，随后由王
波接手球队。“西班牙外教
在训练中以控球为主，但
在比赛中却让队员打长传
冲吊，队员们都有点懵。”
王波说。

本赛季中甲联赛的降
级名额为2.5个，最后两名
直接降级，倒数第三要和
中乙联赛的第三名争夺一
个中甲名额。目前还有8轮
比赛，每个细节都将决定

最后名次，呼和浩特队虽
然没有脱离保级圈，但是
在保级形势中占据有利的
位置，王波说：“我们现在
要做的就是全力以赴保
级，但这需要方方面面的
支持，最后8轮比赛如果能
拿下3场，我们肯定能够保
级。但是现在资金是困扰
球队保级的最大因素，我
回来以后已经给球队垫了
120万元为球员发奖金，但
这也只是杯水车薪。”一支
中甲球队的运营需要多方
面支持，王波说：“除了成

绩以外，球队还需要中国
足协的准入，不能有欠薪
情况出现。如果我们硬件
达不到，成绩再好也会被
中国足协取消注册资格。
本赛季呼和浩特队如果想
顺利保级和准入的话还需
要2000万元。”

本赛季如果能够成功
保级，王波对未来也充满
了信心，他说：“下赛季我
们将引进符合球队风格特
点的球员，尤其是U23的年
轻球员，并且着重打造青
训体系。桑戈尔、多利两名

外援合同将于年底到期，
和他们进行续约也是一项
重要工作。另外，我们现在
已经和几家赞助商取得了
联系，如果今年保级成功，
明年百分之百会有大赞助
商进入球队。只有球队有
了稳定保障，我有信心和
中甲任何一支球队叫板。”

◎◎我是球迷

乌力吉巴雅尔：把家乡球迷聚集起来
逢人就宣传呼和浩特足球队，通过各大网络平台发布

招募球迷信息，自掏腰包搞家乡球队宣传活动……这对于
呼和浩特足球队的忠实粉丝乌力吉巴雅尔来说，已经是常
事，也是他工作以外最主要的活动。本赛季开始，乌力吉巴
雅尔就开始想办法把家乡球迷集合起来，建立微信群，让球
迷在没加入球迷协会的情况下，有了更多了解球队的机会。

“只要有足球爱好，我就邀他们一起给家乡球队加油，
球迷集合起来一起发光发热，力量会更大，家乡球队也需
要更多的球迷来给他们加油助威。”

今年28岁的乌力吉巴雅尔是呼和浩特人，初中时因为
世界杯喜欢上足球明星梅西，自那以后就爱上了足球这项
运动，并经常观看中超、欧洲联赛等。2015年，他得知家乡
有了自己的球队，便投身到家乡球迷大军中。

“有了家乡球队后，更多的是抱有一种家乡情怀来看
球，那种感觉是其他球队给不了的。”乌力吉巴雅尔告诉记
者，呼和浩特足球队的每个主场比赛他必到场，客场也是
有机会就去。

呼和浩特乃至内蒙古，能有自己的家乡球队不容易，
所以他希望呼和浩特队能长久发展下去，想尽办法聚集球
迷助力家乡球队可能是他唯一能做的事情。

“现在微信群已经有五六百人了，我会继续聚集更多
的家乡球迷。每当看到其他地区的大量球迷为自己球队加
油的时候，我都很羡慕。”乌力吉巴雅尔说，家乡球迷遍布
全国各地，他希望更多的人关注家乡球队，更多的球迷可
以到球场去给球队加油助威。文·摄影/本报记者 马丽侠
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